

Würdigung der Schule Stans als Energieschule

Der Schule Stans mit Schülerinnen und Schülern vom Kindergarten bis zur 9. Klasse wird nach eingehender Prüfung und sorgfältiger Abklärung die Auszeichnung «Energieschule» verliehen.

Diese Auszeichnung ist ein Leistungsausweis für Schulen, die eine vertiefte und kontinuierliche Bearbeitung des Themas Energie verfolgen und sich für eine nachhaltige Ressourcennutzung engagieren – sowohl im Unterricht als auch im Rahmen des gesamten Schulbetriebs.

Im Unterschied zu vielen anderen Schulen behandelt die Schule Stans den sorgfältigen Ressourcenumgang nicht nur punktuell, sondern umfassend und langfristig. Sie hat die geforderten Kriterien als «Energieschule» erfüllt und darüber hinaus grosses Zusatzengagement gezeigt.

Dabei sind zusammengefasst folgende Aspekte erwähnenswert:

- Verankerung des nachhaltigen Umgangs mit Ressourcen im Schulleitbild ist operativ mit entsprechendem Jahresprogramm der Schule verknüpft
- Nebst Aktionen der ganzen Schule (Abfall trennen, Filme zum Energie- und Papiersparen, Verwendung Mehrweggeschirr usw.) zusätzliche Umsetzung kreativer Aktionen in den einzelnen Schulzentren: Biodiversität fördern mit eigenem Paninibuch zu Pflanzen und Tieren, eigenes Theaterstück rund um Ressourcen, Nachhaltigkeit sowie Umweltschutz, Spielwarenbörse usw.
- Überaus breitgefächerte Bearbeitung der Themenbereiche Energieeffizienz, erneuerbare Energien und nachhaltiger Umgang mit Ressourcen im Rahmen des Unterrichts (Lektionen, Exkursionen, Projekte) in verschiedenen Fächern
- umfangreiche Weiterbildung rund um Energie, Gebäudetechnik und erneuerbare Energieproduktion für Lehrerinnen und Lehrer (Workshops und Besichtigungen)
- attraktiver Auftritt am Stanser Wochenmarkt mit Energieschule-Event
- gute Zusammenarbeit und Umsetzung von Massnahmen mit der Energiestadt Stans im Bereich Beschaffungsrichtlinien oder Mobilität («Mobilitätsmanagement Personal Gemeinde Stans»)
- grosse Anstrengungen im Bereich der IT zur Steigerung der Energieeffizienz
- Projekt zur Wiederverwendung von PCs und Monitoren
- Umsetzung von Massnahmen im Gebäudebereich (Beleuchtung, Kontrolle Wasser- und Stromverbrauch, Lüftungsanlage)

Wir gratulieren der Schule Stans zur Auszeichnung als Energieschule und danken für den grossen geleisteten Einsatz – selbst unter den erschwerten Bedingungen durch die Corona-Pandemie. Das Engagement für die Themen Energie, Klima und Nachhaltigkeit ist spürbar, die Auseinandersetzung erfolgt ausserordentlich vielschichtig.

Auf dem weiteren Weg als Energieschule wünschen wir der Schule viel Power.

Liestal und Sirnach, September 2022 Für die Kommission Auszeichnung «Energieschulen»

Yvonne Bopp, Geschäftsstelle Trägerverein Energiestadt und Co-Projektleitung Energieschule

Gaby Roost, Co-Projektleitung und Sekretariat Energieschulen

· 160st